
 ９月１０日，当館において，「第３１５回海外邦人安全対策協議会」を開催したところ，

概要につき以下のとおり報告する。 

 

１. 新着任者の紹介 

（今井部長） 

 ８月１６日付けで清水書記官が総務班長として着任した。若林元総務班長は，広報文化部

長に異動となった。また，医務班に看護士として谷藤理事官も７月下旬に着任したのでご紹

介する。 

 

２. 最近の政治・治安情勢及び一般事情 

（安東総括） 

 パプア情勢については，現在落ち着く方向に向かっていると見ている。他方，インドネシ

ア政府は引き続き，パプア情勢に係る外国人の関与に神経質になっている為，旅行での訪問

は当面控えて頂くの適当と考えている。業務上やむなく，パプアへ訪問する際は必ず当館に

もご連絡を頂きたい。 

 ８日に開催されたバリ国際マラソンに参加されたジャカルタ近郊の企業駐在員の方が，

マラソン中に死亡する事態が起こった。９月１５日に予定されている絆駅伝に参加される

方におかれても，是非注意を頂きたい。 

 （竹田書記官） 

 パプア情勢につきまして，現在状況は落ち着き始めているようであるが，未だに一部に通

信規制が残っている。今後も情勢の見通しは立ちにくいため，現時点での不要不急の訪問は

避けて頂きたい。 

 

３. 邦人に関わる最近の事件・事故報告等（佐藤書記官） 

 前回から今回までの会議の間で起こった邦人に関わる事件及び事故に関して，偽物ある

いは本物の警察官からの恐喝事件があった。８月２３日の早朝に，ジャカルタ北部のコタ地

区において，２名の邦人である老人がタクシーに乗車中，７名の警察官に取り締まりを受け，

ＶＯＡに関する罰金として２名分１０００万ルピアの支払いを要求した。その後，２名で２

００万ルピアの罰金を支払う事で落ち着いたが，こうした恐喝事件は数年前から継続して

おり，十分注意して頂きたい。また，タクシーの運転手と警察官がグルになっている可能性

もあり，当該の様な事案に遭遇した際は領収書の受け取りを行う事，また早朝でのタクシー

利用は注意するよう心がけて頂きたい。 

 また，車両ナンバー規制に伴い，罰金の未払を理由に車検が通らないケースも報告されて

いる。ＣＣＴＶにひっかかった際やＥ-Ｔｉｌａｎｇの導入に伴い罰金を支払っていない場

合は，車検が通らない場合がある為，罰金の支払い義務には注意をして頂きたい。 

 パプア関連につき，ジャカルタにおいてもデモがあり，むやみに近づいたり写真を取るよ



うな行動は控えて頂きたい。パプア情勢，宗教及び政治に関する事がらは，現在敏感となっ

ている。また，１０月２０日に大統領就任式がある事に伴い，デモが増加傾向になると考え

られる。 

 また，サッカーのワールドカップ予選会のインドネシア対マレーシア戦が先週，ブンカル

ノスタジアムにおいて開催された。本日もインドネシア対タイ戦が開催される為，周辺地域

には十分注意して頂きたい。 

 

４. 質疑応答，各社（団体）からの報告等 

（１）企業からの質問 

 パプアでの現在の地域情勢につきましては，西パプア州も入るのか。 

 （竹田書記官） 

 西パプア州も入っている。 

 

（２）航空会社からの報告 

 本日，ジャカルタ６：５０発のＪＬ７２０便成田空港行きにつき、前便の成田空港発ＪＬ

７２９便ジャカルタ行きが台風の関係で乗務員が成田空港に到着できず、結果成田を出発

出来なかった為，遅いタイミングでのフライトキャンセルが発生した。 

 

 

（３）企業からの質問 

 警察官からの恐喝の事件につきまして，タクシー会社はご存じか。 

 （佐藤書記官） 

 タクシー会社の詳細については把握していない。 

 

（４）企業からの補足 

 警察官らしき者たちによる検問恐喝事件については，２～３年前からコタ地区以外でも

発生している。昨年は，スディルマン地区においても同じような事件が発生した為、早朝で

のタクシー利用時はご注意頂きたい。 

 

（５）チカラン日本人学校からの報告 

 １０月２１日に避難訓練を実施する。地震及び火災からの避難を想定した訓練を実施す

る。 

 

（６）企業からの報告 

  ある工場で働いていた１年契約のインドネシア社員のロッカーの中に小さい部品が保

管されていたケースがあった。こうした問題を小さな問題で処理してしまうと、将来的に大



きな部品につながれば，大きな被害になる可能性もある為，注意して頂きたい。 

 

（７）航空会社からの報告 

 昨日の日本発８５６便及び８５５便につき，台風による交通機関の麻痺の為，乗務員及び

旅客が空港へ来れなくなり，キャンセルとなった。今朝の航空便においても，遅延が発生し

ている。 

 

（８）ジャカルタ日本人学校からの質問 

 ナンバー規制に伴い，ＭＲＴ利用の促進が図られているが，この点につき，大使館及び企

業の方々からのご意見を伺いたい。 

（佐藤書記官） 

 １件，駅の構内でひったくりが発生したが，前方にいた警備員が直ぐに取り押さえた。利

用については，比較的に安全であると考える。 

（企業からの補足） 

 ブロックエム方面に乗車する邦人が多い為，泥酔をした状態等での乗車は控えて頂きた

い。 

 

（９）ジャカルタ・ジャパン・クラブからの報告 

 ８月２６日に外国人の就労役職に関する新労働大臣令が出され、即日施行となった。ポジ

ティブリスト以外の肩書きでの就労を禁止する労働省の姿勢に対し，ＪＥＴＲＯとＪＪＣ

では他国商工会議所とも連携し、ロビイング活動及び意見書の提出を行ってきた。その結果、

ポジティブリストに無い役職についても労働省への申請が可能になるなど、今まで同様に

柔軟な対応が可能になった。今後は、現在の役職の更新のタイミングが来ることで、どのよ

うなトラブルが出るのか分からないため、十分注視する必要があると同時に，２年毎の改定

に際してどのような影響が出てくるのか，注視していく必要がある。 

 

（１０）企業からの質問 

 公共交通機関につき，大使館からの見方は変わったのか。今後，ガイドラインを作成して

いく上で，意見を伺いたい。 

（安東総括） 

 車内及び駅構内は安全であり，ＭＲＴへの実際のアクセスにつき，場所及び時間帯等を鑑

みて細心の注意を払って頂きたい。 

（竹田書記官） 

 ＭＲＴの使用を控える等の一律の勧告は出していない。ちなみに，ＭＲＴの使用禁止を行

っている企業及び団体はあるのか。（参加者２名が挙手） 

 



５. その他補足事項 

 次回の海安協は１０月８日（火）に開催予定。 


